

doce fut conféré en 1795, pour la première fois dans cette partie du monde, où les catholiques avoient gémi peu auparavant sous les lois pénales de l'Angleterre. L'illustre M. Carroll, premier évêque de Baltimore, y ordonna un prêtre : c'étoit M. Badin, d'Orléans, qu'il envoya de suite au Kentucky. Outre les difficultés qu'avoit rencontrées son prédécesseur, l'inexpérience du jeune ecclésiastique, son peu de connoissance de la langue angloise et des mœurs du pays, lui en présentoient encore de nouvelles. On conçoit aisément combien devoit être pénible la situation d'un novice ainsi isolé et dépourvu de guide dans un ministère dont le poids seroit redoutable pour les anges mêmes, disent les SS. Pères de l'Eglise. Il est vrai qu'il partit de Baltimore avec un autre prêtre français, qui étoit revêtu des pouvoirs de vicaire-général. Mais celui-ci fut bientôt dégoûté des manières agrestes des habitans, et de leur genre de vie. Quatre mois s'étoient à peine écoulés, qu'il se retira vers la nouvelle Orléans. M. Badin se trouva donc, regret chargé seul pendant plusieurs années de la Mission, qui, depuis la paix conclue avec les sauvages, s'accroissoit continuellement par l'affluence des catholiques qui s'y rendoient en grand nombre du Maryland et d'autres pays. Aux fatigues des voyages, aux controverses avec les protestans, à la sollicitude